
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

第１５１０回例会 ２０１６年９月１(木) (晴） 

 

司 会 柳川清紀副幹事 

点 鐘 瀬戸誠会長 

合 唱  「君が代」「奉仕の理想」(酒井健一さん) 

唱 和 「ロータリーの目的」（酒井健一さん） 

ビジター紹介 みかん動物病院 獣医師 院長：福原美千 

加様 

御誕生記念日 ＜奥様・ご主人＞淵脇忠夫さん（９/１） 

       山本優子さん（９/１） 

会社創業記念日 淵脇さん（９/１） 

 

 

○ 今日は何の日、“防災の日”です。1923年関東大震災 

があったわけでその戒め反省とし、9月1日を防災の 

日としたわけです。 

また10月10日を体育の日にしたのは、オリンピック 

の開会式を開催した日であったことからです。日本と 

いうのは過去に学ぶというのが日本の文化になってい 

ます。 

○ 今日はフォーラムを行いますが、年間計画書にはいろ 

いろなことが書いてあります。今日と来週は軽便鉄道 

事業、瀬戸年度が抱えている最も予算的にも大きい事 

業ですがその説明を皆様にさせて頂き容認を頂く週に 

なりますのでよろしくお願い致します。 

○ その他名水ロータリークラブのホームページですが 

２ｹ月かかってしまいましたが、やっと出来上がり今年 

度の内容が全て記載されました。どうぞ皆さん閲覧を 

お願い致します。時間がかかってしまった反省点とし 

ては引継ぎが上手くいかなかったということです。や 

はり今年度以降請け負いに出す側も責任をもって仕事

を進めなければならないと思いました。 

○ 今日のフォーラムの前に雑談になってしまいますが 

自分の経営しているタイヤショップに花壇があります。 

その花壇に２種類の朝顔があり、そのうちの一つは20 

数年前の自身が創業時植えた朝顔がそのまま花を咲か 

せていたので、タイヤショップの花壇に植たものです。 

またもう一種類は、Ｊ:ＣＯＭの吉田さんから一昨年頂 

いた朝顔ですが、特段世話をするわけではないのに毎 

年同じ時期に花を咲かせてくれるのは本当に有難いと 

思います。自身が20数年前に植えた洋朝顔も、吉田さ 

んから頂いた和朝顔も頂いた時の思い出があります。 

   ここで強引にロータリーに繋げていきますが、何か 

事業で何かを作る、記念すべきものを作るのはやはり 

その時の思い出やその時の人との出会いですとか、悪 

いこともあるかもしれませんがやはり良い思い出の方 

が蘇ってくるので、今日フォーラムで審議させて頂き 

ます軽便鉄道事業のこと皆様のご協力をよろしくお願 

会員数 34名  

メ
ー
ク
ア
ッ
プ 

[ [事前]米山さん(8/24 公 

共イメージ委員会 

[事後]山谷さん(8/8 秦 

野) 

 
本
日
の
プ
ロ
グ
ラ
ム 

9月１日  

○クラブフォーラム 

 定例理事会 

 軽便鉄道・友好RC 

 青少年奉仕委員会 

 
次
週
の
プ
ロ
グ
ラ
ム 

9月8日  

○クラブフォーラム 

 軽便鉄道・消防自動

車等 事業の検証 

出席数     27名    

出席率 79.41％    

前々回

の修正 

  91.18％    

 例会場 秦野市平沢 2550-1 秦野商工会議所内 TEL(0463)81-1355 

 事務所 秦野市平沢 2550-1 秦野商工会議所内 TEL(0463)81-1355 

例会日 毎週木曜日 12 時 30 分～13 時 30 分 

会 長 瀬戸 誠  幹 事 前  肇  会報委員長 鈴木和夫 

2016 年～2017 年度国際ロータリー会長 
ジョン・ジャーム 

人類に奉仕するロータリー 

会長の時間 



い致します。 

○ ガバナー事務所より 

 ①地区大会：財団100周年記念「ロータリーの夢を次世 

  代へ！」の件 

日時：2016年10月16日(日) 

   9：00～ 9：30 受付 

   9：30～11：30 記念行事 

場所：秦野市文化会館『小ホール』 

   小田急線 秦野駅南口からバス運行 

   8：20発・9：00発 

  今年度が始まってから何度も言ってますが、Ｍｙロー 

タリーを是非閲覧して頂きたい。今回の地区大会の諸 

内容や会長報告・幹事報告が掲載されています。 

 

 

 

【受付文書】 

 ①国際ロータリー日本事務局経理室より、2016年9月 

  レートのお知らせ  １ドル＝１０２円 

 ②「中学生英語スピーチコンテスト」第２回実行委員会 

  の開催について(通知) 

  日時：平成28年9月1日(木) 午後3時 

  場所：秦野市役所本庁舎3階3Ａ会議室 

  内容：事業計画、当日ｽｹｼﾞｭｰﾙ、役割分担等について 

 ③米山梅吉記念館より、秋季例祭のご案内 

  日時：平成28年9月24日(土) 14：00～ 

  場所：米山梅吉記念館 ホール 

  受付：13：00～ 

 ④第7グループ「新会員の集い」開催のご案内 

  日時：平成28年9月28日(水) 午後6時～ 

  場所：料亭「こみや」 

  会費：6,000円 

  締切：9月20日(火) ガバナー補佐事務局まで 

【例会変更】 

 ［秦野中］9月16日(金) → 夜間例会（点鐘 19：00） 

      場所：秦野商工会議所 4階 

 ［寒川］ 9月19日(月) → 休会(祝日) 

      9月26日(月) → 27日(火) 「国際奉仕委員 

      会クラブフォーラム移動例会」 

      14：30点鐘 於：米山梅吉記念館 

【本日の配布物】 ロータリーの友 

 

 

○ 「中学生英語スピーチコンテスト」実行委員長 山谷 

さんに瀬戸会長から共催金を授与する。 

 

 

 山谷実行委員長から御礼のことば 

  この度は、このようにご支援頂き本当にありがとうご 

ざいます。中学生は毎年頑張っております。見ている 

と本当に楽しくなります。またコンテストなので是非 

大勢の方に参加して頂き、中学生の頑張っている姿を 

見て頂きたいと思います。 

  今日は本当にありがとうございました。 

 

 

○ 瀬戸誠さん「本日はオブザーバーで福原さんが来てく

れました。是非入会の程お願い致します。」 

○ 前肇さん「スマイルします。」 

○ 柳川清紀さん「暑いですね。」 

○ 諸星道治さん「まだまだ残暑厳しいです。体調には気 

を付けましょう。」 

○ 山谷洋子さん「中学生英語スピーチコンテスト実行委 

員長の山谷です。本日は支援金を頂きましてありがと 

うございます。今年度も9/18(日)午後コンテストを開 

催致します。大勢の方のご参加をお願い致します」 

○ 山本裕宣さん「妻誕生祝いありがとうございます。」 

○ 淵脇美代子さん「主人の誕生祝い・会社商業祝いあり 

がとうございます。創業39年目に入ります。これか 

らもどうぞよろしくお願い申し上げます。」 

○ 西村隆之さん「国際ロータリー財団公式ツイッター日 

  本版にスマイルします。ツイッターを行っている方こ 

こからロータリー情報が得られます。」 

○ 諸星利男さん「防災の日にあたり、常に派生した災害 

  は最小でありますように。 

○ 吉田久美子さん「朝夕涼しくなりましたが、やはり日 

  中は暑いですね。」 

○ 北村まり子さん「ビジター福原さんにスマイルします。 

  女性大歓迎です。仲良く活動し、ロータリーを楽しみ 

ましょう」 

○ 北村俊和さん「スマイルします。」 

スマイル報告 

幹事報告 

共催金授与 



○ 関隆明さん「スマイルします。スマイルの意義を確認 

しました。頑張ります。」 

○ 仲野亜津子さん「暑さも厳しいので体に気を付けまし 

ょう。」 

○ 古谷スミ子さん「いよいよ9月になりました。皆さん 

  のお力添えによりスマイルがコツコツと集まっており 

ます。ありがとうございます。」 

                合計 51,000円 

 

 

神奈川県動物保護センター建設が決定しました。なんと 

その建設費用はすべて基金で補おうと黒岩知事の決定に神 

奈川県獣医師会として準じ、応援したいと思い動いており 

ます。 

神奈川県が県民に向けて、あるいは全国に基金を募集し 

ているにも関わらず、秦野市民のかなりの方がこの話しを 

知らないということが分かり、この基金の話しを広げよう 

と活動を始めました。一応音楽を通して、皆様にお声がけ 

をしその中で神奈川県動物保護センター建設の話しをする 

機会を得たいと思い、このような異業種(ラテン＆ジャズ 

等)のイベントを行っています。今回２回目の開催となりま 

すが、是非ロータリークラブの皆様のお力添えをお願い致 

します。 

これは募金のお願いではなく、あくまで話題を広めてい 

く上でのチャリティ－ライブの協賛ということですのでよ 

ろしくお願い致します。 

   

 

議題：軽便鉄道事業について 

事業説明：軽便鉄道発電機実行委員会 陶山委員長  

 

○ 配布してある見積書の確認をしたいと思います。見積 

  書の中には材料費と労務費の項目に分かれています。 

  その他の費用としましては、塗装費・基礎工事費が含 

まれまして約400万以内でこの事業を遂行したいと思 

います。また工期の方ですが、８ｹ月みて欲しいとのこ 

とですので、9月に発注して設計・加工・完成までで 

来年6月末になる予定ですので、今年度に何とか間に 

合うという、そして30周年にも間に合うということ 

になります。 

○ この企画は皆さんにご迷惑をかけず、“公共イメージ 

  向上委員会”の11名の委員が中心となって行いたい 

  と思います。最後にこの企画は秦野市の企業が中心と 

なり市の発展のためにこの企画を実施したいと思いま 

すのでよろしくお願い致します。 

○ 「軽便鉄道事業について」補足説明 瀬戸会長 

  経緯はすでに７/２５のクラブフォーラムで説明をし 

ましたが、その歴史的文化遺産の軽便鉄道のレプリカ 

を全くの等身大で同じ形で復元させようというのが今 

回の事業です。 

今、陶山委員長から工期や予算の話しをして頂きまし 

たが、今週と来週のクラブフォーラムで皆様からの質 

疑を受けまして、来週例会出席された方から賛否の投 

票を取りましてスマイル基金を利用させて頂くわけで 

すから全員賛成のみこの事業を推進して行こうという 

考えでございます。 

  来週クラブフォーラムが終わった13：30頃記名方式 

  で賛否を問い、この事業を推進するのか中止にするの 

  かを判断させて頂き決定したいと思います。 

【質疑応答】 

 ①＊等身大のレプリカを秦野市に寄贈するわけですね。 

   その寄贈したものを何処に設置するのか？また設置 

した後の維持管理はどうしますか？レプリカは実 

際には動きますか？（木村さん） 

  ⇒カルチャーパーク内に設置をお願いします。また寄 

   贈しますから、秦野市の行政が管理してくれるので 

   我々はメンテナンスの負担はありません。蒸気動力 

   は付けないので動きません。 

②＊会長の熱い思いがこのような計画をされたと思い 

  ます。今、予算的な見積りを見てきたのですが、 

このほかの費用はかからないのですか？（大屋さ 

ん） 

  ⇒一応皆さんに最初にご提示した400という数字は 

MAXとして見て頂いて結構です。まだ決定しスタ 

ートしていないので、予算の圧縮ができません。今 

のマスタープランでMAX400として見て頂きたい。 

  ＊また、自分は今年度“防災・災害対策”の担当です 

   が会長の以前の話しでレプリカに電源を付けると、 

そういうことをトータル的に話して頂かないとど 

ういうことで設置するのかよく理解されないと思 

います。(大屋さん) 

オブザーバー福原さんより 

クラブフォーラム 



⇒当初の発想は、熊本地震や東日本震災で電源が不足 

 した。昔は震災等があると食料だとか炊き出しとか 

の話しでしたが、今はとにかく情報が欲しいわけで 

す。スマートフォン等で情報を得るわけですが、熊 

本地震で実際に起きたことで電源がなくなってし 

まう。その電源を供給するために発電機を設置して 

充電ができる供給システムを作っていこうという 

ことでした。ソーラーパネルでの供給では追いつか 

ないので、ディーゼルの発電機になるが、ディーゼ 

ルは煙が出ます。その煙はどこから出すの？蒸気機 

関車の煙突から出せばいいと2次的発想から始まっ 

たわけです。 

 これは“社会奉仕委員”の震災事業と併設して軽便 

鉄道の貨車内に発電機を積んで体育館の近くに設 

置できればいいなと思います。震災事業の発展形か 

ら生まれた事業です。 

③＊この見積りには、本来の発電機の見積りが入って 

  いないが今年度予算には載せていないということ 

  でしょうか？(原さん) 

⇒社会奉仕事業の年間予算の中で発電機事業は一応企 

画はしております。ただどの位圧縮できるか会にで 

きるだけ負担かけずにできるか柔軟性をもって対 

応していきたいと思います。また予算の関係で、事 

業が進むと若干予定の変更が出るかもしれません。 

その際は皆さんと話し合っていきたいと思います。 

  ＊陶山委員長の説明で塗装費用と基礎工事で 

400MAXと言われたが、塗装費用だけで400かか 

るのではないのか？(原さん) 

  ⇒我がクラブには塗装業の方がおられるので、凡その 

   費用は調べてもらいました。また基礎代というのは 

   重量2ｔですから、そんなに大きなものではありま 

せん。まだ何処にどのように基礎を作るのか決定し 

ておらず、恐らく塗装代と基礎工事を入れて圧縮で 

きる部分を考えて400の中で予算は足りると思いま 

す。 

④＊図面に基づいて１/１で作るのですが、材料は図面上 

  と見積りと量が違うがあくまでも実物大を作るわ 

けですね。(高橋さん) 

⇒できれば50年でも100年でももたせたいので材料 

 は落としたくないです。制作にあたっては平塚の教 

 員の方が研究され、昔の写真から設計図面まで全部 

 起こして持っておられます。もしこの事業が決定し 

 たならその方の全面協力は得られるよう打ち合わせ 

 はできています。 

⑤＊設置場所が決まっておらず、防災時の電源の話しは 

  防災担当部署に話しは通してありますか？(大屋さ 

ん) 

  ⇒まだ話しておりません。 

  ＊また寄付した後の維持管理を行政に移譲した場合す 

   ごく嫌がるケースがありますのでそこのところをよ 

く詰めておかないと、最終的に秦野名水ロータリー 

クラブが最後まで面倒見なければならないことに 

なりかねないので、そこのところをよく確認して頂 

くようにお願いしたい。(大屋さん) 

⇒承知しました。 

 

 

  

 


